

Table with subscription rates: CAPITAL (125 Ptas), FUERA (14), EXTRANJERO (350).

PAGO ANTICIPADO

EL IDEAL

DIARIO REPUBLICANO

FRANQUEO CONCERTADO

Anuncios, reclamos y remitidos PAGO ANTICIPADO Esquelas mortuorias HASTA LAS 4 DE LA MAÑANA

AÑO XVI

LÉRIDA, JUEVES 10 JULIO 1913

REDACCIÓN ADMINISTRACIÓN É IMPRENTA — MAYOR, 92

NUM. 3.928

PEQUEÑAS FILOSOFÍAS

¿No tiene pulso España?

DEL IDEAL

La asentó Costa, Silveira la asentó también: esta afirmación: «España ya no tiene pulso»...

Murió, tal vez para siempre, el espíritu hidalgo, liberal, rebelde, de la raza. Un dardo venenoso que el interés le aflechó a traición...

Genes que vivan la vida del ideal, que obren estricta y consecuentemente a él, ó no existen, ó son los menos, ó, de ser posible, habrían de surgir de allí...

Se observa, se presiente ó se adivina, que micro organismos mortíferos, bacillus poliformes, miasmas egoísticos flotan, hirlaron el espíritu de la política y el modo social de ser...

Por el mismo motivo, tal vez tendiendo silenciosos, al mismo fin, estos dos videntes de la política progresiva y consejadora respectivamente, hubieron de retirarse a vivir la placidez de la vida privada...

¿Tendrían razón?...

¿Sentís acaso el palpitar político-social de España... Nosotros, no. No sentimos flotar aquel ambiente de lucha...

La nueva ponencia ó comisión interprovincial de Mancomunidades, se componía de los siguientes señores. Por la Diputación de Barcelona, don Enrique Prat de la Riba...

habría de tener algo de intolerancia y de rebeldía, ya que sin espíritu de rebeldía y de intolerancia racional, las sociedades no prosperan...

Para progresar, pues, moral y materialmente, así los individuos como las sociedades, precisan el estudio y la lucha...

D. FELIP.

LAS MANCOMUNIDADES

Anteayer al mediodía se constituyó en el Palacio de la Diputación la Asamblea de los Delegados designados por las cuatro Diputaciones catalanas...

La presidencia dedicó un cariñoso saludo a los nuevos delegados y un recuerdo a los que han cesado en la citada fecha...

Al constituirse después de la renovación bienal de las Diputaciones de las cuatro provincias catalanas la asamblea de delegados designados por las mismas...

Además se acordó que durante la presente temporada de verano se den conferencias para divulgar el conocimiento de la estructura de las Mancomunidades...

La reunión terminó a las dos, siendo obsequiados después, por la Diputación, los asambleístas con un espléndido banquete...

Por la Diputación de Barcelona, don Enrique Prat de la Riba, diputado por Vich Granollers, don Joaquín Sostres Rey, diputado por San Feliu-Vilanova...

Por la Dputación, de Gerona; don José María Viahur, diputado por Gerona, y don Federico Frigola, diputado por Santa Coloma de Farnés.

Por la Diputación de Lérida don José María España, diputado por Tremp-Viella; don Ramon Sol Mestre, diputado por Balaguer...

Por la Diputación de Tarragona: don José Mestre, diputado por Valls-Montblanch; don Antonio Estivill, diputado por Reus...

Byr, en el Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Alcalde don Pedro Mor se celebró ayer en el Ayuntamiento la sesión ordinaria de primera convocatoria correspondiente a la semana actual.

Asistieron los concejales señores Barberá, Sol, Torres, Ibars, Font, Grau, Rius, Agelet, Helín, Serra, Estadella, Godás, Pinell, Casases y Simón y Pontí.

Se leyó y quedó aprobada el acta de la sesión anterior.

Pasaron a informe de las respectivas comisiones los siguientes asuntos.

Una circular de la Diputación provincial para que se interese la aprobación del proyecto de Mancomunidades.

Ofició de la Junta provincial de Instrucción pública pidiendo nombramiento de terna para formar parte de dicha Junta.

Falló de la Delegación de Hacienda en el expediente sobre impuesto de los bienes de personas jurídicas.

Un dictamen de la Comisión de Hacienda sobre colocación de mesas-veladores junto a la entrada del puente; pasa de nuevo a la comisión para que vea si se ajusta a los términos de la instancia que lo motiva.

Se aprueban los siguientes dictámenes: De la comisión de Hacienda, poniendo al cobro el impuesto de cédulas personales.

De la de Fomento; concediendo una pluma de agua a D. Ramón Escola sobre la renuncia de ejecución de obras hecha por don Pedro Rostes y autorizando obras a D. Domingo Roch en el núm. 79 de la calle del Carmen.

Se da cuenta de un oficio del director del Hospital manifestando que se han hecho los traslados de enfermos a las habitaciones que acordó la comisión del Ayuntamiento advirtiéndole que no considerara conveniente uno de los lugares designados.

La corporación queda enterada. El Sr. Pinell da cuenta de que se ha concedido la encomienda de Mérito de Isabel la Católica al jefe de Obras Públicas Sr. Bore y propone que el Ayuntamiento inicie una suscripción para sufragar los gastos de adquisición del título é insignias.

El Sr. Ibars propone que quede el asunto sobre la mesa, anticipando que reconoce los méritos que el señor Bore tiene contraídos.

El señor Agelet propone que pase el asunto a informe de la comisión correspondiente.

El señor Grau se adhiere también a la proposición para que pase a la comisión para su estudio.

El Sr. Pinell dice que no tiene inconveniente en que pase a la comisión.

El Alcalde propone que se abra un concurso para la provisión de la plaza de Administrador del Matadero.

Ademas dar cuenta de la visita que realizó al hospital para realizar un cambio de habitaciones con el Hospital Militar y expresa las dificultades que se oponen por la complicada tramitación del asunto.

El Sr. Agelet ruega al Alcalde que no de por esto por terminadas las gestiones, si no que las continúe por ser asunto de gran conveniencia y porque las dificultades no son las aporables.

El Alcalde propone que se subvencione mensualmente con 25 pesetas a las Hermanas de los pobres por la admisión de unos enfermos crónicos.

El señor Ibars propone que pase el asunto a la comisión por creer que no constando la cantidad de presupuesto no es legal esa subvención.

El Sr. Mor se siente molestado por la oposición del Sr. Ibars.

El señor Grau dice que debe acordarse la subvención por consideración al alcalde.

El señor Barberá manifiesta que en efecto pueden haber dificultades de orden legal para esta concesión y propone que en lugar de esto podría hacerse un donativo de una sola vez por ahora, sin perjuicio de que en otra ocasión vuelva a votarse otro donativo semejante.

El Sr. Rius retira la denuncia que formuló contra la profesora de niñas de la calle de Dolencias.

El Sr. Agelet propone que se reúna en Lérida el día 20 de Julio a todos los interesados contra el proyecto de derivación de aguas del Noguera Ribagorzana para acordar en que forma debe seguirse la campaña contra el proyecto.

El Sr. Barberá se adhiere a la proposición.

El Sr. Pontí pide que se explique en la invitación que se haga para esta reunión el objeto de la misma y se encarezca la asistencia de todos los interesados.

El Sr. Godás propone que se traslade antes del mes de Agosto al mercado de San Luis el Mercado de verduras, concediéndose dos meses de franquicia en el pago de puestos públicos durante dos meses a los vendedores que concurren a ese mercado.

El Sr. Grau pregunta en que estado se halla el asunto del adquinado de la calle Mayor y el de la continuación de la acera de la calle del Carmen.

El señor Agelet, prometió, en cuanto a lo de la calle Mayor, que llevará el proyecto a la próxima sesión y en cuanto a lo de la acera de la calle del Carmen manifiesta que todavía no se ha resuelto porque el Sr. Simón no estuvo en la última reunión de la comisión.

El Sr. Simón dice que no ha estudiado el asunto y que se conforma con el criterio del Sr. Agelet, proponiendo que lo manifieste para resolver el asunto en la sesión actual.

El Sr. Agelet dice que lo manifestará en la Comisión. El Alcalde preguntó al presidente de la comisión de Fomento en qué estado tiene el asunto de la solicitud de los vecinos de la calle de Magdalena que pedían que se arregiasse aquella calle en la forma que se hizo la del Carmen.

El Sr. Agelet le contestó diciendo que se resolviera el asunto cuando se resolvieran otras peticiones que se hicieron con anterioridad. Con este motivo le dice al Alcalde que dedica especial atención a los barrios de la Rambla de Fernando en esto del arreglo de las calles y esto es perjuicio de los demás barrios de la ciudad que esperan que también les llegue la mejora.

Con este motivo se promueve un vivo diálogo entre los señores Mor y Agelet, que cortopuntamente el Sr. Estadella con gran regocijo de los concurrentes. El Sr. Ibars propuso que constara en acta la satisfacción de la Corporación por la gestión que viene realizando el Alcalde pues se da el caso de que ha pagado a los empleados del Ayuntamiento al corriente, siendo así que desde hace muchos años se les pagaba por lo menos con dos meses de retraso.

La proposición da lugar a que el señor Agelet rompa una lanza en defensa de los Alcaldes anteriores y sin más de particular se acuerda lo propuesto sin hacer referencia a lo pasado. Y se levanta la sesión.

Sucesos en los pueblos

MIRALCAMP

Incendio

En un cubierto que servía para almacén de paja al alcalde de esta localidad D. José Cortada, se declaró un incendio el pasado domingo.

Desde los primeros momentos tomó gran incremento el fuego en la paja allí almacenada, de la que se quemaron unos 400 quintales, quemándose también alguna cantidad de alfalfa.

El cubierto quedó por completo destruido, así como también un carro y una tartana que allí había.

En el siniestro no ocurrieron afortunadamente desgracias personales, las materiales ascienden a 3,100 pesetas.

Se cree que el siniestro fué casual.

ROMANONES

Nuestro Arlequín gubernamental, sin programa político alguno, tan solo atento a satisfacer a sus amigos a expensas del menaje del Tesoro nacional, hace ya unos ocho ó nueve meses que mangonea los garbanzos del Poder escatado con ocasión de trágicas circunstancias y pisando los más elementales y prudentes principios políticos...

Claro está que el Conde debía estar al acecho de la oportunidad, de la ocasión propicia, pues de otro modo jamás se hubiesen visto en posesión del entorchado presidencial, y así su alto sitial solo lo debe a su inaudita audacia y poco escrúpulo y no a su mérito y aptitud, favorecido a la vez por el influjo de sus incalculables riquezas, cualidades con las cuales en España el más inepto de los políticos puede verse encumbrado a la categoría más alta, como observamos con la caterva interminable de ministros, subsecretarios... del rango mediocre de los Burell, Merino, Gaset, Arias de Miranda y los hijos mimados de Montero Rios, Weyler, Cobian y otros, sin capacidad alguna reconocida.

El Presidente, que cada día blasona de ser un convencido, firme liberal-demócrata, pretendiéndose constantemente de convivir con el pueblo, con el que—dice—está íntimamente comprometado, comete la desfachatez de vivir a espaldas del Parlamento, único medio que tienen los gobiernos para ponerse en contacto con la pública opinión y que es en definitiva la que ha de fiscalizar los actos ministeriales en virtud del principio de la soberanía popular. Las Cortes para Romanones no son más que una estirpe de muy malos augurios, de tristes presagios como la caja de Pandora solo así se explica su terror a las cortes, ya que la propia realidad le ha demostrado elocuentemente que en ellas encuentra su sepultura política, mansoleo de su desastrosa administración. Así pues, jamás renudará las sesiones porque en ellas perdería la placidez de las siestas presidenciales.

Político veleidoso, sin otros arreos vanales que los necesarios para disfrutar las delicias del Poder, el que está agarrado como una sanguijuela.

Para traer al país de sus fechorías y para sentar fama de diplomática idea el viaje regio a París, en cuya capital conquistó el apodo de «Tric-trac-espagnol».

Examinemos someramente sus actos ministeriales. Faltáramos a la verdad si negáramos algunas disposiciones que han favorecido al hambriento y honroso Magisterio, por cuyo motivo le han perpetrado en un monumento en su feudo de Guadalajara. Fué a Barcelona con ocasión del entierro del Inmortal vate Verdúgar, regresando cabizbajo a la Corte por la frialdad de recibimiento que se le dispensó, dictando a los pocos días aquel ridículo decreto de la enseñanza del Catecismo en castellano.

Recientemente, redactó el cacareado decreto de la enseñanza libre del mismo Catecismo, disposición híbrida que solo soliviantó a las damas de Estropajosa, pero sin satisfacer a las izquierdas ni disgustara a las derechas.

Ha empeñado palabra de honor para la aprobación de las Mancomunidades, pero sus actos no corresponden a su manifiesta voluntad; é intentaba derogar la ley de Jurisdicciones, deso que no consiguió a pesar suyo.

Como legado de sus antecesores tiene que roer el hueso de Marruecos, empleando el mismo sistema que el fatídico Maura, cual es el de amordazar a la prensa.

Públicamente se vanagloria de la buena y esplendorosa administración de la Hacienda, pero mientras tanto se estudian los preliminares de un gravoso empréstito que solo ha de pesar sobre la desvalida clase obrera.

En fin; para Romanones no hay más conflicto serio que el que le puedan plantear los disidentes, que le podrían correr con su política de zancadillas, privándole del señuelo de consolidarse en la jefatura del desquiciado partido liberal.

CAPDEVILA Y ESQUERDA

Menudencias

Más del Ateneo

Van tres consecutivos los artículos que dedicamos a la fundación del Ateneo. Y aún hay quien nos tiene por perturbadores de la magna idea!

El Correo Leridano, ocupándose hoy de este asunto del Ateneo, demuestra ser poco consecuente en sus entusiasmos. Con elogio citamos su actitud en reunión particular; pues fué El Correo uno de los periódicos que con mayor entusiasmo hablaron de la cuestión cuando, hace poco tiempo, se sacó de nuevo a colación.

La gacetilla de ayer es indigna de tal conducta; pues no debía tratar con el tono despectivo en que lo hace, los trabajos preparatorios de la realización de una idea que acogió con aplauso.

Dice el colega que en la reunión se discutió si lo que va a fundarse habrá de llamarse Ateneo ó Ateneu y en eso alguien ha sorprendido la buena fe del colega colocándole un infundio o trata con ello de meter cizaña. Si lo primero, debe apresurarse a rectificarlo si en algo estima su seriedad; si lo segundo... el comentario se hace solo.

No creo que llegue a suscitarse la cuestión entre los organizadores del Ateneo sobre si debe ser con o ó con u y si se suscitara, no es fácil que por esas letras hubiera de malograrse el propósito.

Añade El Correo que tiene formado su criterio respecto a la manera de iniciarse la futura entidad; pero lo reserva.

Nos parece adivinar en el suelto del Correo la contrariedad sufrida porque no se contó con él al convocarse la reunión del domingo. Nos explicamos la contrariedad, puesto que en ella le acompañamos; pero no hay para tanto como acoger con prevención lo que se ha hecho. Hizose la reunión y se nombró una comisión gestora que de buena fe y con voluntad trabaja en la misión que se le encomendó qué importa la forma en que esta comisión naciera? Suponga el colega que la comisión no ha sido nombrada por nadie—sigo más de nadie es una reunión de treinta personas,—sino que las cinco personas que la forman, amantes a cual más de la fundación del Ateneo, se han agrupado solas y por propia iniciativa se han impuesto la tarea de realizar esos trabajos preparatorios ¿No deberíamos felicitarlos todos de que la obra tuviera tan buenos comienzos?

Pues si es así, no quiera el colega saber más. Aguarde a que esta comisión nos presente algo de lo que haga y entonces será cuestión de que todos en tanos baza, cada cual según su leal saber y entender y siempre con las elevadas miras de que la empresa vaya adelante.

Esto es, a nuestro modo de ver, lo más acertado. Pero si el colega tiene formado criterio acerca de los comienzos de la obra, ¿para cuándo aguarda darnoslo a conocer? ¿cuándo será mejor ocasión que la presente?

POLICETO.

Políticas

El jefe provincial de los jaimistas de Lérida, don Alfonso Piñol, designado por la Junta regional para proceder a la reorganización del tradicionalismo en esta ciudad, ha ordenado la clausura de la Juventud jaimista de dicha población a fin de que el Centro Tradicionalista que se creará se constituya sobre nuevas bases.

Los Sres. Vives y Dalmau, presidente y secretario del Ateneo Tradicionalista de Barcelona, han visitado al duque de Selserino para exponerle los motivos de queja que creen tener de las autoridades del partido en aquella ciudad.

Se les contestó que sus quejas serían resueltas cuando el marqués Cerralbo fuera a Barcelona en otoño próximo.

«El Correo Leridano» publica ayer un manifiesto dirigido a los jaimistas por su Jefe Provincial Sr. Piñol excitándoles en que acaten su autoridad y sean buenos chicos.

Sería una verdadera lastima que no le obedecieran y mucho nos lo tememos. Nos preocupa tanto todo lo que a los jaimistas se refiere...

Gacetilla local

Discípulo aplicado

Después de brillantes ejercicios, ha obtenido la calificación más distinguida en el quinto curso de los estudios de piano, realizados en la Academia Granados de Barcelona, nuestro paisano el joven don Luís Parrús, hijo de nuestro particular amigo don Juan Farrús.

Felicítamos al aplicado joven y le auguramos un lisonjero porvenir en el arte que con tanto esmero cultiva.

Matrimonio

Esta mañana ha contraído matrimonial enlace, con la bella señorita Antonieta Torres, nuestro querido amigo y correligionario el conocido industrial de esta ciudad D. José Font.

Deseamos a los nuevos desposados felicidad sin límites en su nuevo estado.

Toma de posesión

Ha tomado posesión de su nuevo cargo, el nuevo Interventor de Hacienda de esta provincia D. Basilio F. Fernández Milagro, que desempeñaba dicho cargo en la de León.

Señalamiento

A las diez de esta mañana se verá en esta Audiencia provincial, el juicio de la causa instruida por este Juzgado contra José Badía por el delito de hurto.

Actuará de defensor el letrado Sr. Gil Doria, bajo la representación del procurador Sr. Martínez.

Para la Biblioteca circulante

El sábado próximo, día 12, de once a doce de su mañana, se recibirán en la ins-

pección de 1.ª enseñanza (pleo superior del Instituto) proposiciones escritas para la construcción de 14 cajas con destino a la Biblioteca Circulante de los maestros y niños de esta provincia.

Los carpinteros pueden ver la caja modelo en dichas oficinas, teniendo en cuenta en sus proposiciones que será preferido quien ofrezca el menor precio y tiempo para la construcción de las cajas.

Peticion atendida

Nos complacemos en tributar un merecido elogio al digno Inspector de 1.ª Enseñanza de esta provincia, nuestro particular amigo Sr. Llarena.

Ayer nos hacíamos eco de una reclamación de los vecinos de Masalcoreig que se lamentan de la irregularidad de aquella escuela de niños y ayer mismo recibimos un volante del Sr. Llarena manifestándonos que está al tanto de lo que ocurre en aquella escuela y que procurará por su inmediata reapertura.

Sirva esta noticia de satisfacción a nuestros comunicantes de Masalcoreig y al mismo Sr. Llarena que con tanto acierto desempeña su importante misión.

Telegramas y telefonemas

Madrid 9, a las 16.

Notas políticas

MANIFESTACIONES DEL CONDE DE ROMANONES

El Conde de Romanones ha recibido a los periodistas a la hora de costumbre.

Les ha dicho que ayer se desarrolló un nuevo combate en Tetuán, con pocas bajas. Dijo que no podía dar más detalles y que en el Ministerio de Guerra se nos facilitaría más informes.

Acerca de lo que estos días se ha dicho de que el Raisuli es protegido alemán, ha dicho Romanones que no es cierto, ni podrá serlo mientras tenga asuntos que solventar con España, pues hallándose Alemania en buenas relaciones con nosotros, no podría admitir a un súbdito en estas condiciones.

Regreso de Ruiz Jimenez

Ha regresado de Barcelona, el ministro de Instrucción pública señor Ruiz Jiménez. Viene satisfecho de la excursión.

Consejo suspendido

Se ha suspendido el Consejo de ministros anunciado para hoy.

Se celebrará mañana en Palacio, bajo la presidencia del rey.

El Conde de Romanones al ser interrogado acerca de si llevaría a este Consejo, los nombramientos para la provisión de altos cargos vacantes, se ha mostrado reservado, eludiendo la contestación.

Conferencia

Han celebrado una conferencia el Ministro de Hacienda y el Conde de Romanones. Trataron de varios créditos que conviene realizar.

La situación económica no parece tan satisfactoria como se trasluce de las notas oficiosas.

Condenado a muerte

La Sala de la Audiencia que actúa en el juicio de la causa de regicidio frustrado, ha firmado esta mañana sentencia de muerte contra Sancho Alegre.

Madrid 9, a las 24.

Romanones a Humosa

El conde de Romanones marchará mañana a su finca de Humosa con su familia con objeto de dejarla allí, donde pasará el verano.

Romanones regresará mañana mismo por la noche.

Sol y Ortega enfermo

Hállase enfermo de algún cuidado el diputado republicano Sr. Sol y Ortega.

Personal de Fomento

Se ha dicho que el ministro de Fomento tenía en cartera una extensa combinación de personal.

El Sr. Gasset ha manifestado que no es cierto que piense presentar mañana a la firma ninguna proposición en ese sentido.

El plan de Obras públicas

El conde de Romanones ha dicho que el próximo viernes se celebrará Consejo de ministros, dedicado exclusivamente a tratar del plan de Obras públicas del ministro de Fomento.

El Consejo de Estado

Se ha reunido el Consejo de Estado, acordando autorizar el crédito de 150.000 pesetas para sufragar los gastos que ocasiona el próximo viaje de Mr. Poincaré.

El sábado próximo se reunirá el pleno

del Consejo de Estado para acordar las vacaciones.

El proceso del capitán Sánchez

El juzgado que entiende en el proceso del capitán Sánchez estuvo esta tarde en prisiones militares.

Pasó allí cuatro horas practicando diligencias.

La condena de Sancho Alegre

En la sentencia de la Sala de la Audiencia condenando a muerte a Sancho Alegre se consigna que el tribunal no considera como loco al procesado porque no sufrió ataques antes ni después del atentado.

Entiende el tribunal que Sancho Alegre cometió el atentado en pleno dominio de sus facultades mentales y por lo tanto, en perfecto estado de responsabilidad.

Aprecia además en contra del procesado las circunstancias agravantes de premeditación y alevosía.

Supónese que será indultado.

Al leerle la sentencia y preguntarle si tenía algo que alegar, contestó que no tenía que hacer ninguna objeción.

Sin embargo, se negó a firmarla.

El Sr. Barriobero interpondrá recurso ante el Supremo.

La nueva emisión de valores

Por la nueva emisión de valores de la Deuda han ingresado hoy en el Banco de España 1.653.500 pesetas.

Luque en la Granja

S. Ildefonso.—Ha llegado el general Luque.

Al mismo tiempo llegaba el sncio. Ambos almorzaron con D. Alfonso.

El general Luque ha regresado por la noche.

Provincias

Los obreros constructores

Huelva.—Continúa el paro de los obreros constructores.

Una comisión de obreros visitó al gobernador solicitando que se les permitiera postular entre el comercio.

Reina orden completo.

Huelga solucionada

Cartagena.—Se ha solucionado la huelga de obreros del muelle.

Incendio

Castellón.—En Morella se ha declarado un incendio en una fábrica de aguardientes, quedando destruida.

Las pérdidas se calculan en 250.000 pesetas.

Resultaron heridos el dueño Sebastián Miralles, en la cabeza y piernas, dos muchachos que llevaban agua para apagar el incendio y un joven.

Arrollado por un tren

Salamanca.—El tren de la frontera de Portugal arrolló a un carro, destrozando a las caballerías y matando al conductor.

Otro de los que iban en el carro quedó gravemente herido.

El «Bustamante»

Cartagena.—Se han verificado las pruebas del nuevo destructor «Bustamante», que han resultado felicísimas.

Crimen ó suicidio

Castellón.—En el término de Onda se ha encontrado en una noria el cadáver de Pascual Jabalza.

Se le han apreciado contusiones en el pecho y en la espalda.

Se ignora si se trata de un crimen ó de un suicidio.

Madrid 9 a las 16

DE MARRUECOS

OTRO COMBATE EN TETUAN

Los moros abandonan el campo dejando 22 cadáveres.—Nuestras bajas fueron 1 muerto y 10 heridos.

En el ministerio de la Guerra se ha recibido un telegrama del general Alfau de un combate ocurrido en las inmediaciones de Tetuan.

Conceder el general Alfau, de que un núcleo de moros pretendía descender de las estribaciones de Benihamara, para atacar a nuestras posiciones, dispuso la salida de tres columnas llevar cada una las armas de infantería, Artillería y Caballería un movimiento combinado de avance hasta encontrar al enemigo.

Encontráronlo en las estribaciones del referido monte.

Entablóse lucha inmediatamente entre los montes de Jamma y Sausa.

Los cabileños fueron barridos por los certeros disparos de la artillería.

Quisieron correrse hacia nuestro flanco derecho, pero lo impidió la vigorosa carga de la caballería que los puso en huida, dejando en el campo 22 cadáveres.

Por nuestra parte tuvimos un cabo muerto y un oficial; y 9 de tropa heridos.

El repliegue hacia la plaza, se realizó sin novedad.

Homenaje

Entre los coroneles cristaliza la idea de rendir homenaje al general Fernández Silvestre, que se hace extensivo al general Berenguer.

Llegada de Villanueva

Melilla.—Ha llegado el presidente del Congreso Sr. Villanueva, que como es sabido trae a Marruecos una delicada comisión del Gobierno.

Se le hizo un buen recibimiento.

Hospédase en el Palacio del Comandante General.

De aquí, marchará a Tetuán.

Madrid 9, a las 24.

Ampliando detalles del combate de anteayer

En el ministerio de la Guerra se ha recibido un despacho del general Fernández Silvestre ampliando detalles del combate de anteayer en el ataque a Alcázar.

Dice que los moros eran 6.000 en grupo y 2.000 que vinieron de los aduares.

Media hora duró el combate cuerpo a cuerpo, consumiendo las demás los disparos de fusilería y cañones.

Se hacen grandes elogios de una compañía que aguantó a pie firme un ataque de los rebeldes sin esperanzas de que se acudiera en su socorro.

Afortunadamente, llegaron refuerzos y hubo manera de salvar a aquellos héroes.

La caballería jugó un importantísimo papel en aquella acción.

El general Silvestre estuvo constantemente en la primera línea de fuego dirigiendo la operación.

Parece que toda la jarka rebelde procedía de la zona de influencia francesa y que allí volvió después del ataque.

En el mismo telegrama se comunica una relación de muertos y heridos de ese combate.

Luque a la Granja

El general Luque ha marchado precipitadamente a la Granja.

Ha producido gran extrañeza y se le concede extraordinaria importancia a este viaje pues no se concibe que se realizara no siendo para una cuestión urgente é importante, pues es sabido que don Alfonso habrá de venir mañana para presidir el Consejo de ministros.

El cabo muerto

Tetuán.—El cabo muerto anteayer por un «paco» se llama Luís Lopez.

Telegrama oficial

Se ha recibido un despacho oficial de Tetuán diciendo que al amanecer se concentraron varios contingentes de moros frente al campamento, por la parte de T'Zelatta de un lado y de Termit por otro.

Salieron tres columnas, compuestas de las tres armas, marchando por diferentes caminos al encuentro de los moros.

Estos fueron batidos, quedando muy castigados, especialmente por los disparos de la artillería, cuando trataron de descender al llano, a donde fueron atraídos por las emboscadas de la caballería, huyendo a la desbandada en distintas direcciones.

Nosotros tuvimos un cabo muerto y un oficial de las milicias indígenas y nueve de tropa heridos.

Las bajas del enemigo fueron enormes.

La actitud de los moros

Tánger.—Ayer mañana se reunió en los cabileños de Chies en un lugar llamado El Amar para determinar su actitud ante la orden dada por el gobernador de Tánger exhortando a los habitantes de la zona internacional a que se abstengan de tomar parte en el movimiento contra las tropas españolas, acordando desatender la orden é imponer terribles represalias a las aldeas cuyos habitantes consentían que la policía captiva a los que se dirijan a engrosar la harka.

El combate de Alcázar

Tánger.—Viajeros llegados a bordo del correo cuentan pormenores del combate de anteayer en Alcázar.

El combate puede considerarse como un supremo esfuerzo de los rebeldes.

Los montañeses, repartidos en tres jarkas, arremetieron con formidable empuje contra nuestras posiciones.

Su principal propósito era apoderarse de los almacenes de Administración militar emplazados a 200 metros de los moros de la plaza.

Los moros lograron entrar en la ciudad por un boquete que hay cerca de la mezquita que existe en la derribada muralla por la parte opuesta al campamento, invadiendo parte de la población y llegando hasta una calle de circunvalación de la ciudad.

Unas versiones dicen que los moros abandonaron el poblado, vieron el efecto que estaba causando la artillería en los puntos en donde se hallaban, fuera de la población, parapetados sus compañeros, y acudieron al lado de estos; pero otras versiones aseguran que fue preciso que las tropas usaran en las calles una carga, despejando la ciudad a la bayoneta.

Los cabileños con tufo

Tánger.—Noticias de Arcina de muy buen origen participan que los cabileños de Beni-Aros han apostado gente con armas en Cuesta Colorada, a cinco kilómetros de Tánger, con objeto de capturar a cualquier europeo que transite por ese paraje.

La actitud de los cabileños obedece al propósito de imponer a España ciertas condiciones el día en que se les conceda el perdón.

Balneario de San Vicente

SEO DE URGEL, Provincia de Lérida, en la carretera que la une a Puigcerdá. Agua sulfurosa termal; 120° centígrados.

Inmejorable estación veraniega del Pirineo.—Clima seco y de mediana altura; mil metros sobre el nivel del mar y a orillas del río Segre.

CURA: H. pes, Reumatismo, Escrófula, Hemiplejías y parálisis, Neuralgias, Anquilosis, Infartos y retracciones segundas a heridas y luxaciones; Enfermedades de la piel y del aparato respiratorio. Leucorrea, etc., etc.

CUENTA CON UN MAGNÍFICO ESTABLECIMIENTO MODERNO. BUEN CONFORT Y ECONOMÍA. ITINERARIO: Línea del Norte hasta Calaf, desde cuya estación hay un cómodo y rápido servicio de automóviles que hacen el trayecto en cuatro horas, saliendo de Calaf a las 11 combnando con el tren que sale de Barcelona a las 7'15 Desde Lérida hay también un magnífico servicio de automóviles.

Temporada: Junio, Julio, Agosto y Septiembre.

Detalles: Carmen 23, 1º, BARCELONA y en la administración del Balneario.

PEDID EL NUEVO

CHOCOLATE "SUIZO" ROIG

Con vainilla ó canela. A 0'65 y 0'75 ptas. paquete de 200 gramos

De venta en todos los establecimientos de Comestibles y en el Despacho Central de la Casa, Constitucn,15, LERIDA

matrimonio civil

Para los jueces reaccionarios

La Gaceta ha publicado en su número del 4 del actual la siguiente resolución de la Dirección de los Registros y del Notariado.

Vista la instancia dirigida al juez municipal de... con fecha 31 de Agosto mismo, en la que N. N. y N. N. vecinos de dicha población, solicitaron del juzgado, acompañando los documentos necesarios, que se instruyesen las diligencias previas para el matrimonio civil que pensaban contraer, declarando no pertenecer a la religión católica; y la providencia denegatoria que dictó el mismo juez fundado en que constaba de un modo fehaciente que los recurrentes pertenecían a la religión católica y no habían demostrado estar separados de ella ni reconocido otra alguna:

Vistos el párrafo 2.º del artículo 11 de la vigente constitución de la monarquía, los artículos 2.º y 42 del Código civil, las ordenes resultativas de 28 de Junio de 1890 y 28 de Diciembre de 1900, la real orden de 28 de Febrero de 1907, así como el párrafo último del artículo 369 del Código penal y el 269 de la ley de Enjuiciamiento criminal.

Considerando que ha sido y es criterio constante de interpretación, del citado artículo 42 con reducidas y efímeras desviaciones, que la declaración hecha por ambos o uno solo de los que pretenden contraer matrimonio civil, de no profesar la religión católica, basta para exceptuarlos de la imposición contenida en la primera parte del citado artículo:

Considerando que esta declaración expresa la han hecho N. N. y N. N. en el escrito presentado al juez municipal de... en 31 de Agosto del año último, que dice: «...desean contraer matrimonio civil, por no pertenecer a la religión católica, y conforme a las disposiciones vigentes, artículos 42 y siguientes del Código civil, para cuyo efecto acompañan a esta declaración los necesarios documentos...»

Considerando que al proveer a esta petición el juez municipal de... en 16 de Septiembre inmediato, desestimando la pretensión deducida en el escrito de referencia, «por cuanto que los recurrentes consta de un modo fehaciente pertenecen a la religión católica y no han demostrado ni antes ni después al matrimonio proyectado estar separados ni conocida otra religión que la católica, apostólica, romana», infringe las primeras de las disposiciones citadas al principio, desconoce un derecho atribuido a los solicitantes, ejercitado en forma legal, a pretexto tan exorbitante como el de suponer que autorice la ley, ni pueda existir ni prevalecer contra ella, otra prueba del estado de conciencia, de naturaleza tan íntima y respetable como la solemne declaración del interesado:

Considerando, por último, que no son los jueces municipales en todo caso los funcionarios encargados de discernir la permanencia o alejamiento de la comunidad de fieles de la Iglesia católica, apostólica romana, y en este sentido, y para el caso no suscitado de desacuerdo sobre el particular entre autoridades civiles y eclesiásticas, el párrafo 3.º de la real orden de 28 de Febrero de 1907 establece un procedimiento que no ha seguido el juez municipal de...

S. M. el rey (q. D. g.) se ha servido disponer:

1.º Que se remita al fiscal de la Audiencia de... la instancia extractada para que promueva, si procediere, la incoación de oportuno sumario contra el juez municipal de... quien parece incurso en la responsabilidad señalada en el artículo 369 del Código Penal y que dé cuenta a este ministerio del recibo de la orden y de su cumplimiento.

2.º Que se imponga al referido juez municipal la multa de 100 pesetas, cuya ejecución será encomendada al juez de primera instancia de...

3.º Que se ordene al nombrado juez de primera instancia que requiera a los interesados para que reproduzcan su instancia, acompañada de los documentos oportunos, ante el dicho juez municipal, y a éste para que admita y tramite sin dilación el oportuno expediente, bajo apercibimiento de proceder contra él a lo que haya lugar.

4.º Que esta resolución se publique en la «Gaceta de Madrid» y en el «Boletín Oficial» de este ministerio.

De Real orden, comunicada por el excelentísimo señor ministro de Gracia y Justicia lo digo a V. S. para su conocimiento y fines expresados.

El director general, Fernando Weyler. Señor fiscal de la Audiencia de...

Noticias

—Durante el pasado mes de Junio se practicaron en el laboratorio de la sección agronómica 24 determinaciones en varias muestras de vino, y fueron evacuadas dos consultas: una respecto a los medios más eficaces para combatir la «cuputa» de los alfalfares, y otra, en el mismo sentido, respecto al pulgón del olivo, conocido por «cotó».

Coñac Terry Reconocido como el mejor

—Para los últimos días, de la presente semana ó primeros de la próxima, el señor Inspector de primera Enseñanza, reunirá en Tárrega a algunos de los maestros de las Escuelas visitadas en el partido de Cervera, a los fines del artículo 25 de Real Decreto de 5 de Mayo pasado.

—Coñac-Terry cuenta con Agentes en todos los partidos judiciales.

—Ha fallecido en Zaragoza, a los noventa y tres años de edad, el industrial don Juan Duplá, padre del administrador de Propiedades y Derechos del Estado de esta provincia, don Tomás Duplá.

Para aceites escogidos recomendamos la marca «3 CRUCES» que se expenden en la Pastelería y Colmado PUJADAS Fressnier-Hermanos.

—Por real orden ha sido nombrado teniente fiscal de esta Audiencia provincial D. Eufasio de Bonilla.

—Es mejor de los axantes **Gratos de Vals** de acción suave y eficaz. Dosis uno ó dos granos al cenar. Venta en Farmacias.

—Han ascendido a los empleos inmediatos, el comandante del regimiento de Navarra, D. Juan de Más Arán, y el primer teniente del mismo cuerpo, D. Antonio Ramos Pintos.

—En el Gobierno civil de la provincia, se ha recibido el título de Corredor de Comercio, expedido a favor de D. José Blavia Pintó, de esta ciudad, el cual ha tomado posesión de su cargo.

LA VIN El mejor Wermout en la Viña, Blondel 30.

—En Barcelona se han declarado en huelga los camareros y cocineros de la mayoría de hoteles, fondas y restaurantes por no haber sido aceptadas unas bases que tenían presentadas a los patronos.

Esta huelga afecta a 48 establecimientos en los cuales estaban empleados 727 obreros; de estos secundan la huelga 572 y continúan trabajando 155.

—Coñac Terry la mejor marca Española

—Esta tarde a las seis y mañana a las once celebrará las sesiones correspondientes a esta semana la Comisión provincial.

—Se asegura que el ministro de Instrucción pondrá dentro de poco a la firma del monarca unos decretos creando Museos provinciales.

MAQUINA PARLANTE

Regalo a precio módico de un elegante Gramofon, 200 discos, todo nuevo y sin rival. Razón: Mayor 6 2.º.—Lérida.

—El sorteo de la Lotería Nacional que se ha de celebrar en Madrid el día 11 del actual consta de 21.000 billetes al precio de 100 pesetas el billete en décimos a 10 pesetas.

Los premios serán de 1.169, importantes 1.452.360 pesetas.

Coñac Terry suavidad finura y vejez.

—De la tan celebrada obra «Portfolio Fotográfico de España» hemos recibido los cuadernos pertenecientes, respectivamente a Huelva y Las Palmas.

El primero de ellos, ó sea el dedicado a Huelva, ostenta en primer lugar un detallado mapa impreso a siete colores, una cabal descripción de su suelo y el nomenclátor por orden alfabético de los pueblos y partidos judiciales que integran la provincia, con el número de habitantes y detallando los que tienen estación férrea.

En el cuaderno correspondiente a Las Palmas figuran, después del consabido mapa descripciones y nomenclátor, dieciséis hermosísimos fotograbados de la capital, hermosísimos todos, los que acreditan los talleres de la casa editora.

—El más completo surtido en Guadañas, Hoces, Piedras, Sulfatadores Vermorel, Heladoras, Guardacomidas, Polvos insecticidas, Baños, Duchas, Carburos y todos los artículos de ferretería, a precios económicos.— Precio hijo.—José Almacellas, Plaza de Padería, 3 (frente Casa la Ciudad).

—El aplaudido dramaturgo catalán don Ignacio Iglesias ha sido nombrado mantenedor de los Juegos Florales que se celebrarán durante el presente mes.

GARANTIZAMOS la pureza de los aceites marca «3 Cruces» de FRESSNIER-HERMANOS. Depósito exclusivo, Pastelería PUJADAS.

CAMISERIA IBARS ESTERERIA 3 LERIDA

— PARA LA PROXIMA TEMPORADA DE VERANO SE HAN RECIBIDO TODAS LAS NOVEDADES EN —
Camisas — Cobatas — Trajes de punto — Bastones, etc. etc.
Especialidad en **BIUSAS ECHAPPES DE GRAN FANTASIA para SEÑORA**
GÉNEROS DE ALTA MODA PARA CAMISAS

Los encargos a la medida se confeccionan con gran esmero y puntualidad.

GRANDES ALMACENES DE MUEBLES DE **ARMENGOL** Y DE TODAS CLASES. CAMAS DE HIERRO Y DORADAS
Gran casa acreditada y denominada con el nombre registrado

ARMENGOL

Única en Lérida y su Provincia que se fabrica los muebles por tener en sus TALLERES toda la maquinaria para dicha industria.
Visiten esta importante Casa.—Gran rebaja de precios.
RAMBLA DE FERNANDO, NUM.16 (bajos de la Fonda de España).

Interesa a todos colocaciones

Única casa en Barcelona que, montada a la altura de las principales del extranjero, cuenta entre otras secciones con una Bolsa del Trabajo para la contratación de toda clase de servicios para dentro y fuera de la capital incluso para el extranjero en la cual ofrece al público y principalmente a los señores comerciantes, industriales, empresarios etc., personal de ambos sexos para toda clase de empleo y colocación, desde el empleado más modesto al de más categoría incluso artes y oficios, dependientes y dependientas en general, corredores, viajeros, representantes, directores y peones para fabricas y empresas, cajeros, cajeras, taquilleras, camareros, camareras para hoteles y balnearios.

Agencia Popular La Comercial Hispano Americana

Baños Nuevos, 13. Teléfono 2761.—BARCELONA

L' Abeille (La Abeja)

Sociedades anónimas francesas de seguros prima fija.

Vida :: Accidentes :: Incendios :: Pedriscos
AGENTE GENERAL EN LA PROVINCIA DE LÉRIDA

D. José Agustí Lopez, Magdalena 25-2.º

Seguros sobre cosas contra el pedrisco y el incendio mediante módicas primas que pueden pagarse después de la recolección.

L' Abeille-pedrisco posee una experiencia de 57 años, operando actualmente en Europa y Argelia. (Africa).

Su capital social es de **cuatro millones** de francos totalmente desembolsados; el de L' Abeille incendios, **doce millones** de francos. El capital social de L' Abeille vida, **cuatro millones** de francos y el de L' Abeille accidentes, **cuatro millones** de francos.

El importe de las primas percibidas, así como las reservas de L' Abeille y las indemnizaciones pagadas por siniestros, alcanzaron elevadísimas sumas que obtienen progresivos incrementos.

Delegación general de L' Abeille incendios y pedrisco, Arenal 7, Madrid.

Delegación general de L' Abeille vida accidentes Ciarris 20, Barcelona.

Anuncio autorizado por la Comisaria General de Seguros el 18 de Abril de 1913



MOSAICOS

APARATOS SANITARIOS

ARRIMADEROS

FILTROS

Artículos para regalos

A. VIVES ESTOVER

Constitución 19 LERIDA Cabrinety 13

—En el mercado verificado ultimamente en Tárrega rigieron los siguientes precios:

Trigos blancos, 30'00 a 30 pesetas los 100 kilos.

Id. rojo fuerza, de 31 a 31'50 id.

Cebada, a 25 id.

Maíz, de 20 a 21 id.

Habonos, de 32 a 33 id.

Alfalfa, de 10 a 10'50 id.

Vinos del país, de 15 a 22 id.

Id. de Aragón, de 25 a 33 id.

Alcoholes (rectificado), de 1'20 a 1'26 id.

Mistelas, de 45 a 52 id.

Anisados, de 0'80 a 1'80 id.

Aceite, de 1'40 a 1'50 id.

Huevos, de 1'25 a 1'30 id.

ANUNCIO

Se cederá con economía una colección de obras científicas y literarias, ilustradas y lujosamente encuadradas, así como una porción de obras pedagógicas de renombrados autores y otras muchas de ilustración y recibo.

Darán razón: Plaza de San Juan n.º 11.º

IMPRENTA «JOVENTUT» MAYOR, 22

La Agencia de transportes «La Pallaresa»

tiene el gusto de poner en conocimiento del comercio de Lérida y su comarca, la conveniencia de que al hacer los pedidos en Barcelona interesen de las Casas sean entregadas sus mercancías a la Agencia «La Pallaresa» Calle Vilanova n.º 1 antes de mediodía y de este modo tendrán la seguridad de que mi representante en esta capital don José Moix podrá repartirlos en Lérida al día siguiente.—Ramón Verdery.

MANUEL PERENA

TÁRREGA

DROGAS—COMESTIBLES—LICORES

COLA TANG, ETC.

Producto norte-americano para preservar los arboles de las hormigas y otros insectos que suben a ellos desde la tierra

Reconocida su positiva eficacia por muchos agricultores de la provincia. PIDANSE LOS RESPECTOS



—¿Donde va este viejo verde piropeando a las chicas mientras yo joven y palido ni me escuchan ni me miran?
—¿Tomas Fostio-Glicio-Kola de Domenech?—No, mi amigo
—Pues, tómalo como el viejo y sacaras buen partido.

En Lérida D. E. TRILLA, Mayor Farmacia y Droguerías

TALLER Y FUNDICIÓN DE MUEBLES CELESTINO JOVE

Gran surtido en muebles de todas clases. Se construyen de toda clase de muebles de ensergo a precios excepcionales.
Calle de la Pescadería 3. LÉRIDA

Casa exclusiva para los vinos de Mesa embotellados

ROSADO PANADÉS

Pastelería y Colmado PUJADAS

GABINETE ODONTOLÓGICO

DR. ESTABIELLA

Médico dentista (único en Lérida)
Plaza Constitución — 25. principal

Gran triunfo de los ciclos Fontanet

El niño Fontanet de 14 años, en la carrera de resistencia de 140 kms. de 1913 impropia de su edad, ha logrado el 2.º premio por 14 segundos de tiempo del 1.º

Fontanet ha ganado el campeonato de la provincia, la copa del Ayuntamiento de la Capital, medalla de oro, plata y bronce con ciclos Fontanet.

Los neumáticos Hutchinson que usa Fontanet no tienen ninguna panne en las carreras que se usan.

Ciclos FONTANET los más ligeros y sólidos, montados con materiales de primera calidad; pueden cerciorarse visitando el establecimiento.
Rambla de Fernando, n.º 1.—Lérida

La mejor casa de muebles ARMENGOL

Nombre comercial registrado

Esta importante casa que en la actualidad trabajan 35 operarios, puede dar trabajo hasta el número de 100.

Único establecimiento en Lérida en que el comprador halla gran variedad, economía, solidez y elegancia en todos los estilos.

Rambla de Fernando 16, bajos de la Fonda de España.—LÉRIDA.

Aceites puros de Oliva garantizados

MARCA 3 CRUCES

Fressnier - Hermanos

Depósito exclusivo: Pastelería y Colmado PUJADAS

SIDRAL TEIXIDO

ES EL MEJOR REFRESCO

¿Queréis apagar la sed?

¿Queréis comer a gusto?

¿Queréis divertir bien?

Indispensable para veraneantes, excursionistas y viajeros.

Cuidado con las imitaciones.

Representante FEDERICO TEIXIDO, Construcción.

PANADÉS es el mejor vino de Mesa

por excelencia.

Se expende en botella a 0'30 ptas. una en el Colmado Pastelería PUJADAS.

Fitogenol :: Peptonal ::

Tónico nutritivo | Tónico digestivo

De venta: Farmacia HOPS

Mayor 31 - LÉRIDA.

Humbert Torres

Medicina general

Calle de la...

VINO ROSADO DE MESA GARANTIZADO
Se expende en botellas de 1 litro a 0'30 ptas. en la Pastelería y Colmado Pujadas.

GARANTIZAMOS la pureza de los aceites marca «3 Cruces» de FRESSNIER-HERMANOS. Depósito exclusivo, Pastelería PUJADAS.

A donde debe ir el enfermo para curarse!

Todo el universo queda encantado al contemplar las milagrosas curaciones obtenidas con los muy ponderados y conocidos medicamentos



COSTANZI
Venéreo - Sífilis - Anemia
De fama mundial - Curación rápida y segura

Al ser de origen... desabucado por em... medicas que como unico termino de p... dentimento... eraban...
En las cinco partes del mundo, personas de todas las clases sociales...
Los enfermos...
Puntos de venta...
Agente General en España, GRAU YGLADA. - Pasaje Escudellers 3
Sr. Director del Consultorio Medico:
3, PASAJE DE ESCUDELLERS 3, 1.ª - BARCELONA

Consultorio CASTRO

ENFERMEDADES NERVIOSAS - CIRUGIA GENERAL - ELECTRICIDAD

RAYOS

Constitución, 10 - LERIDA

Farmacia de José Carnicer

Hielo para los usos medicos y Oxigeno puro, Sueros inyectables Reactivos quimicos, Aguas minerales, Especificos.
Bragueros, Duchas, y demas aparatos ortopedicos.

Taller de construcción y reparación de máquinas agrícolas

Instalados (Dientes) desde 25 pesetas a 1000

De paso lento con multiplicacion en la rotacion, no fatigan las caballerias, 9 1/2 de vendidos, estan muy satisfechos sus poseedores, en todas las provincias. Se remite la lista a quien lo solicite.

Comprando aparatos a esta casa, aumenta la riqueza de los labradores por lo que economizan en tiempo y fuerza.

GRADAS para efectuar la siega ligera, fuerte y barato. Los dientes, conservan siempre la punta, destruyendolos, los que han ganado el primer premio en concurso.

Arados Cultivadores, Arrobaderas.
TODOS LOS APARATOS SE DAN A PRUEBA. No comprar aparatos sin antes visitar esta casa. Mas competencia en los precios y condiciones.

VICENTE FARRÉ Travessa de la calle de Alcalde Costa (ensanche de San Antonio) junto a Gardeny. - LERIDA

CANDIDO CLUA
Corredor de Comercio Colegiado

Despacho: Banco de España y Rambla de Fernando, 10, 1.ª - Gestión e intervención en operaciones... agrícolas, de descuento, préstamos, financiación de letras... Compras y venta de valores... Asegurador... GADO del Banco vitalicio de... Seguros Vida de la Compañía... Seguros Accidentes, y del BANCO... TALICIO DE CAPITALIZACION Y AHORRO.

EL ACREDITADO
Vino Panadés puro garantido se expende en botellas a 0.30 ptas. una en la Pastelería Colmado Pujadas.

Maquinaria Agrícola

Visitar el almacén sucursal de los Señores Arzabal y Ajuria de Victoria
Agente: J. MORET
Rambla de Fernando 29. - LERIDA

La primera casa española construida en su ramo.

16 sucursales en España, 600 obreros empleados en sus talleres.

Arados, bravants, cultivadores, granillos, tralladoras, av. antadoras, molinillos, cortadoras, cortaraices, rizoares, prensas, bombas, etc.

Segadoras Massey Harris. Maquinaria para cereales, legumbres.

Pedir prospectos. Ventas a plazos en plazas.

**Artritis
Dolores
Reumatismo
Gota**

Turbaciones de la Circulación
CURACIÓN RADICAL

Depurativo Richelet

PURIFICADOR de la SANGRE
REGENERADOR

DE VENTA en todas las Droguerías
Y PRINCIPALES BOTICAS DE ESPAÑA

Depositorio general para toda España:
Don Francisco LOYARTE.
San Ignacio Loyola, 9 - SAN SEBASTIAN
Laboratorio L. RICHELET, en SEDAN (Francia).

JUAN VILA
Talleres de fundición, construcción y reparación de Máquinas Agrícolas e Industriales
CARDENAL REMOLINS, 9 - LERIDA

PÍLDORAS VERDÚ

TONICAS RECONSTITUYENTES, VIRILES A BASE DE HIPOFOSFITOS ARENAL, ACANTEA VIRILES
Curan la Tuberculosis, Anemia, Neurastenia, Insomnios, Inapetencia, Clorosis, Agotamiento de fuerzas, Pérdida de memoria, etc.
Activan el apetito y son soportables por TODOS LOS ESTOMAGOS
Precio del frasco 350 ptas. - Depósito e Instrucción Escudellers 22 BARCELONA
Varias eminencias medicas prescriben con preferencia a otros similares para obtener mejores resultados. DE VENTA: En Lerida, entodas las farmacias y en la de F. PONS, Mayor, 31.

EGMAR FILAMENTO DE ALAMBRE ESTIRADO

CONVIENE A LOS COMPRADORES como prueba definitiva

FILAMENTO TREFILADO antes de adoptar una marca instalar igual número de lámparas EGMAR y de la que tenga más pretensiones.
Las demás se fundirán, las EGMAR durarán

Unica lámpara garantizable
Reconocida la mejor por el mundo técnico

De venta en todos los buenos establecimientos y Centrales Eléctricas

A. E. G. THOMSON HOUSTON IBÉRICA, S. A.
BARCELONA, MADRID, BILBAO, SEVILLA, VALENCIA, GIJON, ZARAGOZA, LISBOA, OPORTO
De venta en Lerida: Buenaventura Baiget Plaza de la Libertad

Mundial Palace
Tots los dies de 12 a 3 concerts.
- Los divendres plat del dia sopa BOUILLEBAISSE. Dissapte menú corrent y vegetaria.
Coberts desde 3.30. - Restaurant instalat frente al monument de Colón. - Teléfon 76. - Barcelona
Gran menjador para 500 comensals. - Espléndida Iluminación. - Servey esmerat. - Cuyna selecta. - Orquestra y banys.

¡Hielo, Helados!
Se obtiene en todas partes, a todas horas, solamente con agua y fuego, y sin el menor peligro, con la pequeña máquina portátil

GLASINACID
La más barata en su compra, la más económica en su funcionamiento.
Las únicas pequeñas máquinas de hacer hielo que se venden a plazos en todo el mundo!!
Máquinas para fabricar hielo portátiles y fijas, desde 100 kg. a 50 toneladas diarias de la acreditada casa

REMINGTON MACHINE G°
Instalaciones frigoríficas abarcando todas las industrias que necesiten frío industrial.
Se garantizan los resultados.
Pídanse catálogos y presupuestos.
Agentes generales.

BORI S. en C.
BARCELONA, VUELTA 211
REPRESENTANTE PARA LA PROVINCIA DE LERIDA
Francisco Notó - Tárrea.

Gran taller y consultorio
ORTOPEDICOS
Bajo la dirección del especialista F. PONS
Corresponsales de los mas importantes talleres y copederos de Barcelona y del Hospital Clinico.
Muchos son los que se lamentan de sus dolores, y venen en busca de un remedio...
Un braguero, que si al no se ajusta a las reglas de la higiene, el no tiene el objeto a que debe destinarse, puede por la compresión de su órgano o por la adaptación al cuerpo...
No basta que un braguero contenga una buena que sea la que cubra el vientre. Es necesario que el braguero, cerrado convenientemente, sea higiénico y que se adapte a las necesidades...
Braguero moderno para cada persona, modelo...
Bragueros especiales para la pronta curación de los dolores.
Tirantes completos, Fajas ventrales, Corsets, corsets y demás aparatos de Proteccion.

F. PONS
Mayor, 31. - LERIDA

Máquinas WERTHEIM Y PLA para coser
San Antonio 3, frente la Catedral

Todo el mundo sabe ya convenientemente que las máquinas WERTHEIM Y PLA son las mejores...
ALERTA
Siempre un hecho todos los que necesitan máquinas de hacer medias y calcetines...
TALLER DE REPARACIONES.
San Antonio 3, frente la Catedral. Lerida

HERPES (BRIANTS)

Infinidad de herpéticos han encontrado su curación, con la Pomada y Blixir Antiherpético Sans. Contra la Sarna, Manchas, Costras, Sarpullido, Supuraciones, Picazón de la garganta, etc. etc.

DEPOSITO Farmacia SANS. - Palma 18. - Lerida
Exíjase en cada bote y botella la marca registrada

EL IDEAL
DIARIO REPUBLICANO
El de más circulación de la Capital. - Corresponsales en casi toda la provincia.